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� Questions d'écoleQuestions d'écoleQuestions d'écoleQuestions d'école    

� ModeModeModeMode    

Le montant des ventes de ce magazine 

lycéen est entièrement réservé à un projet 

pédagogique animé par les élèves. En 

l'achetant, vous participez à leur projet ... 

 

N° 3 

1 € 

Le PetitLe PetitLe PetitLe Petit 

 

EngageEngageEngageEngage----toi toi toi toi     
pour les droits humains avec pour les droits humains avec pour les droits humains avec pour les droits humains avec 

AmnestyAmnestyAmnestyAmnesty    International !  International !  International !  International !      
----    voir page 4voir page 4voir page 4voir page 4    

 

� Des pages en anglais, en espagnol, en 

portugais, notre lycée est international 

 

 

https://linguaedanton.jimdo.com/ 
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PORTRAITS D'ELEVES  - Elvis et Marie-Claire nous disent leur amour pour leur sport, 

pour Elvis, le rugby, pour Marie-Claire, le football. Mais pour Elvis, conjuguer 

entrainement au CAB et études à Danton, c'est difficile, mais il compte bien y arriver. 

Pour Marie-Claire, jouer au foot, c'est super. Elle le faisait en Guyane, et espère le faire 

encore en métropole. 
 

Page 4 

DEFENDRE LES DROITS HUMAINS - Carla a visité le camp d'extermination nazi 

d'Auschwitz, en Pologne. Elle en rapporte un témoignage émouvant. 
 

Page 5 

VOYAGES - Mamadou nous fait visiter la ville d'Afrique où il est né et où il a vécu 

jusqu'à ses 15 ans. C'est Conakry en Guinée. Ça donne envie d'y aller ! 

 

Page 6 

Questions d'école : Le harcèlement - Océane a été victime de harcèlement quand elle 

était au collège. Elle nous livre courageusement son témoignage et nous explique 

comment elle s'en est sortie. Attention aux réseaux sociaux, ajoute Asli. 
 

Page 7 

Mode - Quentin est SUPREME, il aime. Et Cindy nous présente le mode Automne-Hiver 

2017/2018, mais elle n'aime pas. 

 

Page 8 (quatrième de couverture) - Une pub pour LE PETIT OBS - LE BLOG 

Le blog Le petit OBS, ce sont des articles en ligne, écrits par des lycéens qui peuvent 

obtenir une vraie carte de presse ! 
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Portraits d'élèves  
par Elvis ABITA & Marie-Claire YOULOUTALA  

Conjuguer parcours sportif et parcours scolaire, difficile. 
                                

« Je suis Elvis Abita, j’ai 15 ans, ça fait deux ans que je fais du rugby au 
CAB et je suis en même temps élève en seconde gestion-administration 
au lycée Danton. C'est difficile, mais faisable. 
 

 A la base, je n’aimais pas le rugby mais un pote qui avait vu mon physique 
m’a demandé d’essayer un entrainement pendant deux mois. J’ai essayé et 
contre toute attente, ça m’a plu. J’ai pris une licence. Ça a été une saison avec 
des hauts et des bas, une qualification pour la finale des Super Challenges.  
Même si notre équipe a fini 14éme sur 17, ça aura été une belle expérience.  
 

La deuxième année a été beaucoup plus compliquée car le 
CAB avait recruté beaucoup de joueurs. Je me suis retrouvé 
sur le banc durant quatre matchs. Mais, avec les progrès que 
j’avais fait, le coach a voulu me mettre titulaire car il trouvait  
que je le méritais. C’était contre Agen. L’entraineur était 
plutôt satisfait de mon match. Mais, c’est avec le match 
contre Toulouse que je suis devenu vraiment titulaire. Même 
si on a pris une très grosse valise, j’ai réussi à sortir du lot 
avec mes avancées et mes plaquages. La saison a été très 
compliquée puisque qu’on a fini avant-derniers de la poule. 
 

 Cette année, grâce à mes acquis de l’an dernier je suis 
rentré au Brive Rugby Académique, juste avant le centre de 
formation. Ça oblige des horaires aménagés pour participer 
à l’entrainement.  Je souhaite avoir un bon boulot car une vie 
de rugbyman s’arrête environ à 30 ans et le salaire n’est pas 
celui d'un footballeur. Il faut envisager une suite pour ne pas 
se retrouver sur la paille. Même si c’est compliqué, j’aime 
vraiment ce sport et je vais tout faire pour devenir pro. »     

 

LLLLPPPPOOOOmmmmaaaagggg    ----    ppppaaaaggggeeee    3333    

 

Football - La passion de Marie-Claire 
 

« Avant de venir en Métropole, j’étais en Guyane Française. Je jouais au foot  

avec mes amis de classes de troisième.  
 

On était sept filles et sept garçons. On faisait deux équipes mixtes de sept 

joueurs. Ensuite, on allait sur le terrain. On faisait deux grand tours pour les 

échauffements et cinq minutes de pause entre chaque  match.  
 

Je pouvais faire une partie de foot entre amis, 

collègues ou en famille. Quand j’étais toute seule, je  

demandais si je pouvais jouer avec quelques filles 

que je voyais.  C'est un sport où tu peux faire des tas 

de trucs (passer, tirer). J’ai un seul sport que j’aime, 

c’est le foot, c’est simple, c'est le sport le plus joué 

dans le monde. »             

                                       Marie-Claire Youloutala, 2GA2. 

 

 



 

 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

DEFENDRE LES DROITS HUMAINS 
par Carla Pineda, 2GA2  

LPOmag LPOmag LPOmag LPOmag ----    page 4page 4page 4page 4    

Tu veux faire quelque chose de concret  

pour défendre les droits humains? 

REJOINS REJOINS REJOINS REJOINS AAAAMNESTY INTERNATIONAL !MNESTY INTERNATIONAL !MNESTY INTERNATIONAL !MNESTY INTERNATIONAL !    
https://antennejeunesamnestylpodanton.jimdo.com/  

        J'ai J'ai J'ai J'ai visitvisitvisitvisitéééé    Auschwitz BirkenauAuschwitz BirkenauAuschwitz BirkenauAuschwitz Birkenau     
««««    10 Avril 2015. Je prends l'avion direction la Pologne, pour 10 Avril 2015. Je prends l'avion direction la Pologne, pour 10 Avril 2015. Je prends l'avion direction la Pologne, pour 10 Avril 2015. Je prends l'avion direction la Pologne, pour 

visiter le camp de concentration visiter le camp de concentration visiter le camp de concentration visiter le camp de concentration nazi d'Auschwitz. J’en reviens nazi d'Auschwitz. J’en reviens nazi d'Auschwitz. J’en reviens nazi d'Auschwitz. J’en reviens 

avec un souvenir travec un souvenir travec un souvenir travec un souvenir trèèèès fort.s fort.s fort.s fort.    

    

Quand je suis    descendue de l’avion, j’ai pris le métro pour aller 

au camp. C’était la première fois que je voyais un camp de 

concentration et c'est impressionnant. La superficie de ce camp est 

de 170 hectares. Plus de 2,5 millions d’enfants et d’adultes y ont 

été tués.    

 

Dès le début de la visite, j’ai vu 

des tas énormes de cheveux, de 

chaussures, d'habits qui 

appartenaient aux Juifs qui ont été 

torturés ici. Quand j’ai vu tout ça, 

ça m’a fait mal au cœur, car ces 

personnes ont beaucoup souffert.  
Elles n'avaient rien à manger et mourraient de faim; on les obligeait à vivre dans 

des conditions terribles, sans aucune hygiène. Elles étaient maltraitées par 

Hitler et ses soldats qui étaient Nazis, et à cause de cela elles attrapaient des 

maladies et en mouraient. 

 

Auschwitz était un camp d’extermination dirigé par les Nazis ce qui veut dire que 

tous les    Juifs, Tziganes et homosexuels déportés ici, qui croyaient y venir pour 

travailler, étaient mis à mort. J’ai vu les chambres à gaz. C'est dans ces 

chambres que plusieurs millions de Juifs, Tziganes, homosexuels sont mort gazés. 

Ces chambres à gaz permettaient de tuer beaucoup plus de personnes en même temps 

et plus facilement... » 

05/10/201705/10/201705/10/201705/10/2017    
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  CONAKRY , en Guinée, là où je suis né 
 

Je suis né et j’ai vécu à Conakry jusqu’à mes 15 ans. C'est une ville 

magnifique de l'ouest de la Guinée, au bord de l’océan atlantique. 
 

 

 

 

La Guinée est un pays bordé à l’ouest par l’océan atlantique, au nord-ouest par la Guinée 

Bissau, au nord par le Sénégal, au nord-est  par le Mali, au sud-est par la Cote d’Ivoire, au 

sud par le Libéria  et au sud-ouest par la Sierra Léone.  

Il est le  premier pays à obtenir son indépendance dans l’Afrique  

Francophone le 2 octobre 1958  grâce à Ahmed SEKOU TOURE dont le 

grand-père, Samory TOURE, était l’un des plus grands résistants africains.  

La capitale est Conakry  et le drapeau est rouge, jaune et vert. 

La devise de la Guinée est « Travail, Justice, Solidarité » et  la monnaie est le Franc guinéen.  

Conakry est une grande ville répartie en 5 communes. 

Chaque commune est dirigée par un Maire, le tout 

dirigé par un gouverneur. La population est  de 

2.164.282 personnes. Conakry est une ville cosmopolite, 

laïque et dont la langue officielle est le français. Il y a 

cependant plusieurs langues nationales dont les plus 

dominantes sont  les soussous, le peul, le malinké et le 

forestier. L’essentiel des administrations est  basé dans 

la commune de Kaloum. Conakry est la ville la plus 

peuplée. 85% de la population a en moyenne 25 ans.  

 

La majeure partie de  Conakry est bordée par l’océan 

atlantique dont plusieurs plages attirent la population 

et les touristes, dont la plage de Lambangni, ou encore 

celle de Tauya. La ville s'étend au large, jusque sur 

plusieurs îles appelées « les îles de los ». Ce nom est tiré 

du portugais, langue des premiers explorateurs, « Ilhas 

dos idolos », signifiant probablement « île des idoles ».  

Conakry est une ville multiculturelle. On y mange 

surtout du riz, du fonio, du tot, du maïs, du soumbara 

accompagné du maffé (arachide, manioc, patate). 

Conakry regroupe des lieux fréquentés dont la mosquée 

de Fayçal, le plazza diamond, le prima center, le palais 

du peuple, le centre Emetaire kipé, la cathédrale sainte 

Marie. La préoccupation de la jeunesse, c'est l’école, le 

foot, la danse. Pendant le weekend, le lieu le plus 

fréquenté par les jeunes, c'est le Crisber.  

LLLLPPPPOOOOmmmmaaaagggg    ----    ppppaaaaggggeeee    5555    

VOYAGE à Conakry 

par Mamadou BAH, 2GA2   

 

 



 

    

    

    

J'ai été victime de harcèlement scolaire ... 
 

Qu’est-ce que le harcèlement ? Qu'est-ce qu'on ressent quand on 
est harcelé ? Que faire ? Comment s’en sortir ? 

 

Le harcèlement, c’est une répétition d’actions négatives à l’égard d’un élève.  
 

Ces actions peuvent prendre différentes formes, telles que les violences 

verbales, les brutalités physiques ou encore les exclusions et les manipulations. 

 

A force d’être harcelé, on se renferme sur soi-même, 

on ne parle plus, on se cache, on fait tout pour ne 

plus aller au collège, on se détruit. On en devient vite 

malade,  vomissements, anxiété, dépression, ou ne 

mange plus du tout à cause du mal de ventre. On en 

vient même à faire des tentatives de suicides. 
 

J’ai réussi à m’en sortir grâce à mes amis. Ils en ont 

parler à mon professeur. Puis, j’en ai parlé. Mon 

professeur m'a beaucoup aidée à surmonter tout ça, 

il en a parlé au Principal. Je suis allée le voir avec mes 

parents. J’ai changé de classe, puis doucement ça a 

diminué. 
 

Si vous êtes victime de harcèlement, ou vous avez des 

connaissances qui sont eux aussi harcelées, parlez-en ! 

N’ignorez pas ça ! Beaucoup trop de personnes sont 

harcelées et n'ont rien demandé. Beaucoup de monde 

peut vous aider ou aider votre ami. Ne les abandonnez 

pas ! 

 

ATTENTION AUX RESEAUX SOCIAUX ! par Asli POPAL, 2GA2. 

Les réseaux sociaux sont un outil utile pour les entreprises ainsi que les jeunes. Ils 

permettent aux entreprises d’avoir un contact direct avec leurs clients. Mais, il y a 

aussi les inconvénients des réseaux sociaux.  

 

Ils peuvent être très addictifs, il y a des gens qui ont besoin d’être sur ces sites toutes les heures ou toutes les 

minutes ! Ça peut créer de graves problèmes pour eux. Beaucoup d’étudiants trouvent qu’il est difficile 

d'étudier car ils sont trop distraits par leur Facebook, Instagram, Twitter ou autres. Les réseaux sociaux 

présentent d’autres risques réels : prise de conscience insuffisante de l’accessibilité des commentaires, risques 

d’utilisation frauduleuse des données, des photos, les images qui circulent sur le net sont ineffaçables, la 

cyberdépendance, risque de distraction pour les jeunes qui font leur travail sur ordinateur tout en étant 

connectés à un réseau social, contacts indésirables, agressions sexuelles, les pédophiles peuvent utiliser les 

réseaux sociaux pour entrer en contact avec les victimes potentielles, risque d’être ridiculisé, insulté ou harcelé 

par d’autres utilisateurs (cyberharcèlement). 

 

Questions d'école - Non au harcèlement ! 
par Océane Saillol, 2GA   

LLLLPPPPOOOOmmmmaaaagggg    ----    ppppaaaaggggeeee    6666    
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Mode 
par Cindy Afonso de Carvalho et Quentin Trinel, 2GA2  

    La nouvelle saison Supreme 
 

   est une marque de vêtements et d'accessoires de mode. 
 

La marque a été fondée à New York en 1994 par James Jebbia. Au commencement, 

il s’agissait d’un gang de jeunes skateurs qui sont ensuite devenus le personnel et les 

clients du magasin. La marque est réputée pour ses nombreuses collaboration avec 

d’autres marques telles que Nike,Vans, The North Face et Louis Vuitton. 

 

La marque s’est spécialisée dans 

la culture hip-hop, punk rock et 

skateboard. Au mois de janvier, 

elle est apparue au défilé 

automne-hiver 2017/2018 de 

maroquinerie de luxe Louis 

Vuitton.  

 
Fashion week 2017, collaboration entre 

Supreme et Louis Vuitton. 

 

Je pense que cette collaboration fut un temps fort de la mode. Supreme est différente des autres 

marques, elle ne sort pas toute sa collection en même temps, elle droppe par quinzaine d’articles. Ce 

drop se produit en ligne et en magasin une fois par semaine, le Jeudi à midi. Généralement, tout est 

vendu en quelques minutes. Je pense que c’est une stratégie pour garder la « popularité » de la 

marque. 
 

 

 

La mode automne/hiver 2017/2018 par Cindy Afonso de Carvalho, 2GA2. 
 

Les défilés de la Fashion Week automne-hiver 2017/2018 l'avaient annoncé : cette saison, côté 
manteaux, il sera question de couleurs naturelles comme le camel et le sable, de pièces ceinturées à 
la taille qui dessinent les hanches, mais aussi de textures toutes douces comme le shearling et sa 
variante la peau lainée. Ajoutez à cela le retour de la fourrure synthétique réconfortante et les 
classiques imprimés à carreaux. 
 
Le shearling, c'est quoi? C'est le mot anglais pour 
designer la peau de mouton retournée. C'est une peau 
lainée retournée. C'est la peau d'un mouton ou d'un 
agneau récemment tondu, qui a ensuite été tannée. La 
veste en shearling la plus connue, c'est la "veste 
aviateur". 
 

Moi, je n’aime pas du tout cette 
mode, les couleurs ne me plaisent 
pas trop, à part le gris que je trouve 
beau. Je verrais plutôt les personnes 
âgées porter cela et moins les 
personnes jeunes. 
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        Le PetitLe PetitLe PetitLe Petit                                                c'est aussi un blog!c'est aussi un blog!c'est aussi un blog!c'est aussi un blog!    
Lisez d'autres articles, réagissez et écrivez vousLisez d'autres articles, réagissez et écrivez vousLisez d'autres articles, réagissez et écrivez vousLisez d'autres articles, réagissez et écrivez vous----mêmes !mêmes !mêmes !mêmes !    

https://lepetitobs.jimdo.comhttps://lepetitobs.jimdo.comhttps://lepetitobs.jimdo.comhttps://lepetitobs.jimdo.com    
    

� La vie dans notre lycée, des portraits de certains d'entre nous,  

� Des rubriques Santé, mode, sports, musique, jeux vidéo, société, actualité 

(on s'intéresse à tout et on commente l'actu à Danton) 

� Le coin littéraire (on lit dans notre lycée) 

� On vous explique comment devenir journaliste lycéen et obtenir une vraie 

carte de presse 
 

 

Linguae - le site de l'enseignement des langues  
- Des articles en anglais, en espagnol et en portugais  
https://linguaedanton.jimdo.com/ 

 

Le site de l'antenne jeunes  d'Amnesty 

International du lycée polyvalent Danton 
https://antennejeunesamnestylpodanton.jimdo.com/ 
 

 

 


